

SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional de Trabajo de España

EDITORIAL

EL SENTIDO DE PONDERACION

El gran número de huelgas planteadas en todas las latitudes de España contrasta con la contracción económica e industrial que sufre el país. De varios sectores políticos y sociales, por no decir de todos los sectores, salen voces en forma de reproches a la C. N. T. Se le niega sentido de ponderación ante las posibilidades económicas e industriales de España y se la acusa de irreflexiva por lanzarse a aventuras huelguísticas que contrastan con esas posibilidades.

No se han enterado todavía en la zona acerca que no es sentido de ponderación lo que le falta a la Confederación Nacional del Trabajo. Si no le sobra a ella este sentido de ponderación, si le sobra, en cambio, el sentido de comprensión de las necesidades económicas del proletariado; y estas necesidades inaplazables en lucha con las posibilidades de la C. N. T. se inclina por la satisfacción de aquellas, ya que ello es un anhelo del proletariado.

Recordamos haber leído, no podemos precisar dónde, esta réplica resonante de lógica: "Primero, danos pan, y luego filosofaremos". La Confederación Nacional del Trabajo ha sido acusada por los de fuera de filosofar demasiado; y cuando ella deja las especulaciones filosóficas para dirigirse al grano. Lleguen los reproches ponderados moderadamente con eso de la falta de sentido de ponderación.

La C. N. T. ha entendido, hace ya muchísimos años, que el camino más positivo no es el que conduce a la elevación de los salarios, sino el que va directamente al abaratamiento del costo de la vida, encarecida artificialmente por la avaricia del intermediario. En este sentido, y no una sola vez, la C. N. T. hizo campañas que nunca llegaron a las alturas de las instituciones del Estado. He ahí una muestra del sentido de ponderación de la C. N. T.

Pero cuando los Municipios intervinieron en el problema de la carestía de la vida, lo hicieron andándose por las ramas, cuando no dando lugar a esas intervenciones oficiales, fuesen cotizadas con inmoralidad escandalosa. Recuérdese lo ocurrido durante los primeros meses del Directorio militar. Entonces se emprendió una fuerte ofensiva contra la carestía de la vida, cuya ofensiva se dirigió contra el productor y los detallistas, pero no contra los intermediarios que entonces como ahora, hacían su agosto,

encareciendo superlativamente los artículos de primera necesidad.

Las campañas y los propósitos — concedámos a éstos un crédito de bondad — encaminados al abaratamiento de las subsistencias, nunca dieron resultado, a no ser un resultado completamente opuesto al perseguido; y como las clases obreras no podían esperar a que los olmos dieran peras, que, si las daban, alguien se las comía antes, se optó por el otro camino, por el de la elevación de los salarios.

Ya sabemos que el actual no es el momento más propicio para la elevación de los salarios. Por lo menos, este es el caso de varias industrias. Pero nadie puede negar que la situación económica de los trabajadores, sobre todo después del trato recibido por ellos durante estos ocho años de dictaduras, es inaguantable.

Y a los que nos acusan de carentes de sentido de ponderación, nosotros, con mayor justicia que ellos, les acusamos de falta de visión de los problemas o, en su defecto, de falta de valor para abordar el problema básico de esta situación de pobreza económica e industrial.

El problema básico está en la tierra. ¿Qué soluciones han aportado esos sectores políticos y sociales al problema de la tierra? Los mismos socialistas lo abordan huyendo del radicalismo exigido por la situación de España. Nadie se atreve a proponer la entrega de la tierra a los Sindicatos campesinos para que ellos la trabajen colectivamente en beneficio propio y del país, única manera de que los campesinos vivan racionalmente y se abarate extraordinariamente el costo de la vida en las ciudades.

Dése la tierra a los Sindicatos campesinos y se verá cómo, al bajar los precios de las subsistencias, los salarios de la ciudad tendrán potencia para que los trabajadores industriales completen su vida con satisfacciones que ahora no se pueden dar, y se verá, también, como los campesinos, que ahora no gozan de ninguna de las ventajas de la civilización, se compran, por lo menos, un traje al año y se rodean de comodidades y de satisfacciones, de cuya privación son las industrias y la economía en general las primeras en tocar las consecuencias.

Este es el problema. Pero en tanto no sea resuelto, ¿con qué derecho se acusa a la C. N. T. de falta de sentido de ponderación?

LOS MARTIRES DE TELEFONOS



«No se apure E. S., que entre éstos, yo y la Prensa, lo hacemos todo.»

EL CONFLICTO DE TELEFONOS

La Prensa decente — que aún queda en España — siente la humillación de que unos ministros de la República sean lacayos del capitalismo de un país que pretende hacer de España una colonia, y protesta de las salvajes órdenes de Maura

Hay que reintegrar al ministro de la Gobernación a una tribu salvaje, ya que en todas sus notas predomina el grito de la selva. — El paro se intensifica. — Todos los abonados de las barriadas de Barcelona protestan de su incomunicación porque los automáticos se van destruyendo por falta de cuidado

Las medidas ordenadas por el ministro de la Gobernación contra los huelguistas de Teléfonos empiezan a levantar las protestas de la Prensa. Hemos leído artículos justos condenando los brutales instintos de ese hijo de Maura, peor mil veces que su odiado padre, y pidiendo que se le separe del ministerio.

Nosotros, a pesar de todo, no podemos hacerle excepción en el Gobierno. Esas medidas no han podido ser adoptadas por la sola voluntad de ese café, sino por la totalidad del Gobierno, en el que figuran tres socialistas.

Todo el ministerio, por tanto, es responsable de esa política terrorista que continúa la historia de Martínez Anido en el Poder, política al servicio de los intereses del capitalismo norteamericano y contra los intereses del proletariado español.

"El Diluvio" ha publicado un artículo en su edición de ayer, del que extractamos lo siguiente. Lo titula "El sucesor de Martínez Anido":

"La enormidad de esta desproporción entre la pena legal y la que pretende imponer a los huelguistas el desequilibrio del señor Maura es tan evidente, que esperamos que el pueblo responda en forma debida a quien le atropella de tal manera, contraviniendo las leyes y los más elementales principios del derecho de gentes."

El tono de la Prensa que censura estas excitaciones al asesinato contrasta

Huelga general de barberos

Hoy van a plasmarse en hechos los acuerdos tomados en la asamblea general del jueves último. Los obreros barberos, haciendo honor al calificativo de luchadores conscientes, dejarán el trabajo, dispuestos a no reintegrarse al mismo mientras no sean aprobadas las modestas bases que tan inoportunamente han sido rechazadas por la clase patronal.

Existen en las mismas reivindicaciones que por el calor humano que encierran y el espíritu de dignidad que anidan hace un puñado de años que laten en el corazón de los obreros barberos de Barcelona.

¡Compañeros! Por la dignificación de la clase. ¡Por las ocho horas, a la huelga!

¡Que a ninguno de nosotros se le pueda llamar traidor a la causa de sus hermanos!

¡Viva la C. N. T.
¡Viva la huelga!

EL COMITE DE HUELGA

Sindicato de la Metalurgia ANUNCIO DE HUELGA

En cumplimiento de los acuerdos de la asamblea última, han sido presentadas a la patronal de la Metalurgia, las bases aprobadas, así como el oficio de huelga al gobernador civil por si la negativa patronal obligaba a recurrir a ella.

Las bases publicadas ya en SOLIDARIDAD OBRERA, en sus artículos más importantes, han sido presentadas el miércoles, día 15, así como el oficio de huelga.

con los aplausos que "El Socialista" dedica a quienes están en el Gobierno, y especialmente al hijo de Maura. Y es que los socialistas confían en los fusiles de la Guardia civil para hacer su organización.

No obstante la campaña derrotista sostenida por los periódicos vendidos a la Compañía, las comunicaciones no se retardan y el ánimo de los huelguistas no decae.

La U. G. T. ha publicado una nota en la que demuestra su impudor. Después de atacar a la C. N. T. afirmando que durante la Dictadura no dió señales de vida, afirmación que contradice la verdad, dice que es ahora cuando ellos intervendrán en el asunto de la Telefónica.

Claro está. Los que aprobaron el contrato con la Compañía norteamericana, cuyo contrato dará lugar a un proceso ruidoso del que no se verán libres, seguramente, quienes ahora apoyan públicamente lo que entre bastidores han convenido con ella.

Pero esa maniobra necia les ha de doler durante mucho tiempo. No en balde se ponen al lado del capitalismo contra los trabajadores, traicionando indignamente cuantos conflictos les ofrecen ocasión de intervenir.

En Lérida, en Sevilla, en Madrid, últimamente en Bilbao, los obreros huelguistas han sido detenidos en masa. Se pretexta que por causa de los sabotajes realizados en las líneas. Pero lo cierto es que esas detenciones se efectúan por orden de la Compañía que es quien realiza el corte de los cables, tanto para justificar la falta de servicio como para intentar vencer por el miedo a nuestros compañeros.

El ministro de la Gobernación, capataz de los lacayos de la Compañía, pretende acabar la huelga metiendo en la cárcel a todos los huelguistas. Pero no han venido afirmando desde que estalló el conflicto que ya no había huelguistas, que todos habían vuelto mansamente a las centrales?

El desengaño producido por la actitud enérgica de los telefonistas — hombres y mujeres — ha sido formidable, estando convencido el Gobierno de que éstos serían incapaces de resistir. Y ven con zozobra que resisten y resistirán. De que no les amedrentan los fusiles de la Guardia civil. Y es que la conciencia de la justicia de su causa les da ánimos para todo.

El socio contrato con la Telefónica se presentará inmediatamente a las Cortes, según se nos asegura. Pero antes que tratar esa cuestión, es necesario resolver la huelga con los que la sostienen y no con los elementos patronales que la han traicionado.

Y no se nos venga con que las bases que se están elaborando pueden contener ésta o aquella condición apreciable. Se está resolviendo todo a espaldas de los elementos obreros interesados, y esa sola circunstancia acusa de inmoralidad los manejos de estos días.

El Sindicato Nacional de Teléfonos presentó unas bases con tiempo suficiente para que se estudiaran. Se llegó a una entrevista formularia para no "desairar" al ministro de Comunicaciones que la exigió, y que no podía dar resultado positivo.

Pues bien. Hay que volver atrás y exigir a la Empresa yanqui que pague con quienes le formularon las reclamaciones. Esta es la única solución inmediata, urgente. Lo demás, la incitación, vendrá por sí sola porque suponemos que no habrá quien en las Cortes defienda ese negocio de los dictadores monárquicos.

LA SITUACION EN BARCELONA

Continúa en el mismo estado. Las asambleas ratifican la actitud adoptada desde un principio y a pesar de las declaraciones tendenciosas del señor España, no hay defecciones, esas defecciones que se quieren provocar con las amenazas de violencia y que se corzarían regimiento, o republicanismos.

La clase trabajadora va a manifestar su solidaridad con los compañeros telefonistas. Esa situación especial que están deseosos de provocar, tal vez consiga. Pero la responsabilidad caerá plenamente sobre quienes, traicionando la voluntad del país, defienden a la banda internacional. Y caerá hoy.

(Pasa a la séptima página)

Confederación Nacional del Trabajo

Organizado por el Comité Nacional se celebrará mañana, domingo, a las diez de la mañana, en el Palacio de las Artes Industriales de la Exposición (entrada por la calle de Lérida), un gran mitin en defensa de los huelguistas de Teléfonos.

Harán uso de la palabra Terrén, el Comité Ejecutivo del Sindicato Nacional de Teléfonos, Francisco Arín, Ramón Cortés y Sebastián Clara.

Se invita al pueblo de Barcelona a que haga acto de presencia manifestando su solidaridad con estos valientes luchadores.

Por la C. N. T.

EL COMITE NACIONAL

OTRA PUÑALADA TRAPERERA

Los sacristanes de "El Socialista" han hecho una nueva esacristanada. Se ve que siguen paso a paso las andanzas del camarada Angel Pestaña por Andalucía, y ahora se han descolgado con la especie de que, en una conferencia, dicho camarada ha dicho que el sindicalismo es una pistola en manos de un niño.

Y, claro, los sacristanes del templo de San Paulino aprovechan esta ocasión, fabricada por ellos mismos (ino faltaba más!), para combatir a los sindicalistas, atribuyéndoles nada menos que el papel de perturbadores de la masa obrera, y termina la oración exhortando a ésta a que no se afille a la C. N. T.

De esto se trataba, porque del cuento de la pistola en manos de un niño no queda más que el cuento.

Un cuento, porque mientras no se nos demuestre lo contrario, y esto nadie lo puede demostrar, tenemos el derecho de decir a voces: ¡Sacristanes! ¡Embusteros!

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

NOTAS DEL DIA

FEDERALISMO SINDICAL

A las Federaciones Locales y Confederaciones regionales corresponde —decíamos días atrás— la facultad de asumir el control de las actividades sindicales en la localidad y en la región respectivamente.

Permítansenos unas cuantas precisiones aclaratorias indispensables.

El federalismo sindical no es otra cosa que un sistema de organización que establece un pacto de garantía interna y externa entre las fracciones federadas: interna, porque el principio de su funcionamiento es establecer la solidaridad de todos para con todos, haciendo que la participación del mayor número en la intervención y resolución de sus propios asuntos, haga imposible el mandarínato de una minoría o de unos cuantos caudillos que impongan acuerdos tomados a espaldas de la organización; externa, porque la necesidad de la defensa particular de una Sección o de un Sindicato y la general de toda la organización contra el capitalismo o contra el Estado, crea para todos el deber de aceptar un minimum de responsabilidad colectiva, sin la cual no hay organización posible. Ahora bien: si es un deber impedir la intromisión de imposiciones, de inspiraciones ajenas y externas a la organización, no lo es menos el evitar el desarrollo de excrecencias antifederalistas en el seno mismo de la organización.

Es ya norma corriente que las Secciones se decidan a obrar por propia cuenta, plenteen conflictos sin previamente haber consultado con su Sindicato y éste con la Federación Local al mismo tiempo. Si se da conocimiento, en muchos casos, es después de haber tomado acuerdos, decisiones en firme, decisiones que, si son de huelga, según la profesión o ramo de que dependa la Sección, puede arrastrar a toda una localidad o a toda una región al movimiento, sin que de antemano hubiesen podido tomar las medidas adecuadas.

Viceversa, puede darse el caso contrario: que una Federación Local, una Confederación Regional, sin seguir más inspiración que la dictada espontáneamente por los miembros de sus Comités, sin haber las Secciones y Sindicatos separadamente discutido por sus componentes la cuestión y, conjuntamente después todos los efectivos afectados, esas fuerzas se vean abocados a un paro general, acordado en horas seis, doce o veinticuatro.

He observado que dondequiera hay dos Comités, el general substituye al particular en sus funciones. Desde radique un Comité Regional, es tendencia suya desatender la región y concentrar su atención a ocuparse de lo que son funciones privativas del Comité Local.

Para mí, la solución estriba en que cada Sección, cada Sindicato convoque, cuantas veces pueda y lo crea necesario, a los trabajadores, haciendo que las asambleas sean las únicas soberanas de determinar su línea de orientación y actuación, así como de su responsabilidad. De este modo, los trabajadores se ven y comunican sus aspiraciones; discuten y resuelven sus problemas; realizan su educación de clase y no les queda tiempo para ocuparse ni de los políticos ni de la política.

Para la educación ideológica las Federaciones Locales deberían establecer un ciclo de conferencias a desarrollar sucesiva e indistintamente a través de todos los Sindicatos. De este modo, se establecería el interconocimiento, la interpenetración, la interresponsabilidad local.

Continúan las calamidades de Maura-Galarza

La Policía ha detenido en la Glorieta de Atecha a los huelguistas de la Standard Pascual Romero, Antonio Martínez y Guillermo Malanduche.

Guillermo se dio la fuga, pero fue detenido más tarde.

También ha sido detenido Isaac Herrero. Todos han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia.—Atlante.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

Acordó algunos decretos de importancia, entre ellos la construcción de un gran edificio para escuelas en Madrid

Madrid, 17. — A las diez menos cuarto abandonó el Consejo el ministro de la Guerra quien dijo a los periodistas:

Yo he venido tarde y me voy temprano; nada tenía que hacer. Ya les dirá el ministro de Instrucción Pública en la nota lo tratado en el Consejo.

A las diez menos diez salió el ministro de Justicia quien dijo a los periodistas que la reunión duraría unos veinte minutos más pero que él se marchaba porque tenía prisa.

A las diez salió el ministro de Estado. A preguntas de los periodistas dijo que ya habían salido dos compañeros más y que ellos les habrían dicho lo tratado.

Los periodistas le dijeron que todos se habían remitido a lo que dijeron los restantes ministros y el señor Leroux contestó:

Pues de eso es el encargado de dar la referencia es el señor Domingo.

¿Ha traído usted algo de su departamento?

No nada. Hemos tratado únicamente de cuestiones de trámite, algunas interesantes y el ministro de Hacienda trajo una cosa y el de Trabajo está leyendo otra.

A las diez y cuarto terminó el Consejo.

Al salir el presidente dijo:

Mucho trabajo y muchos decretos algunos interesantes. Otros no se han podido examinar. Algunos han sido importantes como el de los alojamientos y teleros. Además yo he dado cuenta de algunos otros y han quedado restantes, algunos de comunicaciones. El Consejo se celebrará el martes.

¿Ha sido político?

Todos los Consejos son políticos pero no en el sentido morboso de la política que antes tenía. De eso todavía no ha habido nada.

El ministro de Instrucción Pública facilitó la siguiente nota:

Presidencia: Por el presidente y el ministro de Justicia se dio cuenta de la propuesta que con carácter urgente han formulado los representantes republicanos y socialistas de Andalucía y Extremadura, en relación con el paro agrario.

Se pasó esto al ministro de Fomento con objeto de dar solución a las propuestas en todas las regiones donde exista el mismo problema.

El presidente dio cuenta de la petición del Tiro Nacional para que fuera autorizado el match internacional que ha de tener lugar el año 1935. Se accedió a ello.

EL MINISTRO DE COMUNICACIONES

Conferencia con algunos esquirolas telefónicos y anuncia que se sustituirá el sello de cinco céntimos pero subsistirá el pago en otra forma

Madrid, 17.—El ministro de Comunicaciones manifestó a los periodistas que continuaba la conferencia para resolver el problema telefónico dentro de la mayor cordialidad adoptándose los acuerdos lentamente.

Esta mañana a las doce continúa la conferencia en el palacio de Comunicaciones presidiendo el subsecretario y la reunión duró hasta cerca de las tres de la tarde.

Se facilitó una nota de los asuntos tratados. La propuesta de la representación de la empresa sobre gratificación espontánea a sus empleados y con efectos retroactivos y el mantenimiento de sus peticiones propuestas ayer por parte de la representación obrera.

El subsecretario propuso que se adoptara íntegra la proposición obrera con la siguiente limitación: que la gratificación se hiciera efectiva a cuantos figuran en la nómina.

Se discutió luego el contrato de trabajo.

Dijo el ministro de Comunicaciones que al Consejo de esta tarde pensaba llevar dos o tres decretos. Uno de ellos se refiere a un estudio muy complejo y se refiere a la situación de los carteros y peatones rurales.

Por el presidente así como por otros ministros, se expusieron las bases de algunos decretos sobre diferentes materias que una vez redactado vendrán a sucesivos Consejos.

Instrucción pública: Decreto sobre nombramiento de director, vicedirector, secretario y vicesecretario de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca.

Decreto disponiendo la forma que se ha de constituir el Patronato del Museo de Arte Decorativo.

Decreto nombrando vocal de este Museo a Gregorio Marañón.

Decreto disponiendo el cese y nombramiento de delegado de Bellas Artes en la provincia de Orizaba.

Decreto significando que los auxiliares numerarios de Facultades puedan percibir en concepto de sueldo los haberes superiores que consten en el presupuesto.

Decreto, nombrando un Comité de Patronato para los Museos de Ciencias Naturales.

Decreto aprobando el proyecto para la construcción en Madrid en el local situado en la calle de López Rueda, 28, un edificio de nueva planta con destino a escuela graduada, tres para niñas y para párvulos.

Otro decreto para la construcción en Madrid, en el solar situado en la calle del Pacífico, números 79 y 91, otro edificio de nueva planta con destino a escuela graduada, siete escuelas para niñas, siete para niños y cuatro para párvulos.

En la calle de Francos Rodríguez, esquina a la de los Pirineos, un colegio de nueva planta con destino a escuela graduada con seis secciones para niñas y seis para niños.

Idem en la calle de San Martín, seis secciones para niñas y ocho para niños.

REUNION DE MINISTROS

El señor Danvila dejará la Embajada de París cuando se le pueda dar algo que le convenga más

Madrid, 17. — Esta tarde se han reunido en Consejo, los ministros en el departamento de Hacienda.

El primero en llegar fue el presidente, quien dijo:

No hay nada señores; desde que recibí a sus compañeros a mediodía, no ha pasado ninguna novedad. He comido con algunos amigos andaluces, diputados y ex diputados, pero cosa particular.

Idem para construir en Madrid en el solar comprendido entre las calles del Carro y Barceló y Beneficencia, un edificio de nueva planta con nueve secciones para niños, seis para niñas y seis para párvulos.

Trabajo: Decreto suprimiendo el sistema de alojamiento para remediar el paro en el trabajo agrícola y estableciendo recursos y reglas para remediar tal crisis, mediante trabajos de interés público.

Decreto dictando normas para los contratos de seguros en relación con el cambio en defensa de la moneda nacional.

Decreto organizando el Patronato de Acción Social inmobiliaria del Estado.

Decreto sobre delegaciones e intervención del Estado en los Bancos de Ahorro.

Economía: Decreto prorrogando la tasa del trigo y la intervención en el comercio de estas harinas.

Comunicaciones: Decreto dando entrada en la Junta Consultiva de Telégrafos a los representantes de vigilancia y reparto.

Decreto modificando la redacción del artículo 54 del reglamento orgánico de telégrafos.

Hacienda: Decreto estableciendo para la exportación determinadas reglas encaminadas a hacer efectivas la obligación de convertir en pesetas las divisas extranjeras, importe de las mercancías exportadas.

Se acordó encargar a la fábrica de la Moneda la nueva emisión de sellos postales. En los de cuarenta céntimos se estampará la effigie de Castelar; en los de treinta céntimos la de Pablo Iglesias; en los de quince la de Salmerón y en los de cinco la de Pi y Margall.—Atlante.

Maura, para justificar las arbitrarias detenciones por él ordenadas, miente actos de sabotaje que realiza la Compañía

Madrid, 17. — Confirman de Burgos, que la policía de aquella ciudad, siguiendo las instrucciones recibidas del ministerio de la Gobernación, ha detenido a 8 mecánicos celadores y peones huelguistas de la Telefónica a los que se acusa de cometer actos de sabotaje. Se les imputa entre otras cosas el haber cortado varios cables aislando a Burgos de Bilbao, Vitoria y Logroño, aunque esta avería fue rápidamente reparada.

Los ocho detenidos han ingresado en la cárcel a disposición del gobernador.

La policía busca activamente a cuatro huelguistas más desaparecidos, a los que también se acusa de la comisión de actos de sabotaje.—Atlante.

REUNION DE MINORIAS

Madrid, 17.—A las siete de la tarde terminó la reunión de las Minorías Radical y Federal.

Se acordó solicitar de la Comisión de gobierno interino de la Cámara, se acepte el criterio de hacer incompatible el cargo de diputado con el de autoridad delegado del Gobierno; se propone un indulto general de todas las penas de arresto mayor y menor y de la décima parte en las restantes; nombrar a los señores Cámara Torres Campaña y Piñero para la comisión de régimen interno de la minoría.

Se trató de la oposición a adoptar por la minoría al discutirse las actas protestadas, y que se estudie por una Ponencia lo referente a incompatibilidad.—Atlante.

LERROUX HABRA CONTESTADO «SI LOS CATALANES APELAN A LA FUERZA, RESPONDEREMOS CON LA FUERZA»

Madrid, 17.—Esta mañana visitó al señor Lerroux el jefe de la minoría catalana, señor Companys.

La visita fue una continuación de las que el gobernador de Barcelona está realizando a los diversos jefes de grupos parlamentarios.

Parece ser que en dicha entrevista al tratar del proyecto del Estatuto catalán, el ministro de Estado expuso su opinión respecto al mismo y su relativa disconformidad con el cuerpo legal regional, por no adaptarse, a su juicio, a lo acordado en el pacto de San Sebastián.—Atlante.

EL EMBAJADOR DE MEXICO

Madrid, 17.—El nuevo embajador de Méjico en España, señor Alberto Pani, conferenció esta mañana con el ministro de Estado, y en breve presentará sus cartas credenciales.—

LA HUELGA DE TRANVIARIOS DE CIUDAD LINEAL

Madrid, 17.—Continúa la huelga de los empleados de la Compañía de tranvías de la Ciudad Lineal. No circula ningún tranvía, y los vecinos han dirigido varios escritos de protesta a las autoridades y a la Compañía.

Esta noche terminó el plazo de cuarenta y ocho horas concedido a los empleados para reintegrarse al trabajo.—Atlante.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE LA GUERRA

Madrid, 17.—El ministro de la Guerra manifestó que para el Consejo de la tarde no llevaría asunto alguno de importancia.

Preguntado sobre el alcance del discurso que pronunciará en el banquete de esta noche en la Alianza Republicana, contestó que no tendrá importancia política.

Luego rogó que se desmintiera la noticia publicada por «El Debate», según la cual los ingenieros militares se habían presentado en el despacho del señor Osorio y Galiardo para encargarse que presentasen un recurso ante el Supremo. No sabía de dónde había salido esta noticia, que es completamente inexacta.

Otro periodista le habló de los comentarios que se hacen sobre el cese del general López Ochoa.

Comprenderán que ya he dicho lo que tenía que decir. Llevo el decreto a la «Gaceta».

—Pues dicen que el general llevará el asunto a las Cortes.

—Muy bien que lo lleve; yo he cumplido con lo que tenía que hacer.

LOS AUTONOMISTAS

Madrid, 17.—Acercas de la posible formación de un bloque constituido por los representantes catalanes, vascos y navarros, un diputado catalán nos ha manifestado que dicha reunión se estudiará con gran detenimiento, pero que ellos desean colaborar con todos los que se esfuerzan por defender el criterio autónomo.—Atlante.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

POR EL PAN, POR LA BARRERA Y POR LA VIDA

Parece que los fascistas pronuncian este juramento, aunque el Papa afirma que no lo ha dicho Niega también que el Vaticano tenga nada común con la francmasonería

Roma, 17. — En una nota oficial "L'Osservatore Romano" reproduce el reciente comunicado del directorio del partido fascista.

Sobre el primer punto declara que: "el Papa no ha dicho nunca que el juramento de las camisas negras sea prestado por el pan, por la carrera y por la vida. El Papa ha dicho que conociendo las numerosas dificultades de la hora actual y sabiendo también que el juramento por el pan, por la carrera y por la vida eran condiciones exigidas había probado de llevar la tranquilidad a las conciencias reduciendo al mínimo las dificultades exteriores, lo cual es muy diferente."

Sobre el segundo punto "L'Osservatore Romano", escribe: "Si la Enciclica va dirigida a los obispos del mundo entero, es que la Acción Católica que existe en todos los países, es de un interés vital para toda la Iglesia. El órgano vaticano ya ha puesto en varias ocasiones en claro lo que toda persona seria puede encontrar absurdo en la acusación de pretendida solidaridad, llamada vital, entre el Vaticano y la francmasonería. No parece posible que no se hayan dado cuenta que atacar a la Iglesia en su centro, en su jefe, y en todo lo que tienen de más precioso en Roma, en Italia, en

el mundo, es decir, la educación cristiana de la juventud, es ofender a todos los católicos y facilitar a todos los enemigos del fascismo una ocasión demasiado fácil para regocijarse.

Por lo que se refiere al tercer punto, sobre el sistema de educación adoptado y los frutos derivados "L'Osservatore Romano" recuerda las palabras pronunciadas por el Papa, el día 21 de mayo último: "Asistimos llenos de tristeza desde hace algún tiempo a la primera manifestación de los frutos de una educación que es la antítesis de la educación cristiana y civil, ya que enseña el odio, la irreverencia y la violencia."

El periódico recuerda además ciertos pasajes de la reciente Enciclica, donde se dice principalmente: "La concepción en cuyos términos el Estado reivindica para él, entera y exclusivamente, a las jóvenes generaciones desde su más tierna edad, no es conciliable para los católicos con la doctrina católica, ni tampoco con los derechos naturales de la familia. Para un católico no es conciliable con las doctrinas de la Iglesia pretender que la Iglesia y el Papa han de limitarse a las prácticas exteriores de la religión (misas, sacramentos), ya que el resto de la educación pertenece exclusivamente al Estado.—Atlante.

EL VUELO DE MAYAR Y ENDRES

Se tributa un gran recibimiento a los tripulantes del «Justicia para Hungría»

Budapest, 17.—Tan pronto como se tuvo noticia del aterrizaje de Mayar y Endres en la localidad de Békéscsaba, se les envió otro aparato para que viniesen con él a Budapest.

Los tripulantes del «Justicia para Hungría» aceptaron inmediatamente el ofrecimiento y media hora después se posaba el aparato en el aeródromo de Mathias, cercano a Budapest en donde se les tributó una apoteósica ovación.

Los aviadores fueron abrazados y felicitados por los ministros mientras que la gendarmería realizaba desesperados esfuerzos para contener el entusiasmo de la multitud.

El jefe del Gobierno declaró solemnemente que Mayar y Endres eran hijos perdiditos de Hungría porque habían arriesgado sus vidas con la intención de conseguir que el nombre de su aparato «Justicia para Hungría» circulase profusamente en la Prensa mundial llamando la atención de las grandes potencias sobre la injusticia que supone para los húngaros la existencia en vigor del Tratado del Triángulo.

Seguidamente, los aviadores, que no denotaban extraordinario cansancio hicieron un sucinto relato de su magno vuelo.

Manifestaron que lo más difícil de su vuelo, fué el despegue en Harbour Grace (Terranova) a causa del enorme peso del cargamento de gasolina.

La travesía del Océano la han efectuado casi constantemente volando entre nubes, casi sin ver el agua.

Hallándose volando sobre Francia experimentaron algunas dificultades pues se hallaron desorientados hasta el punto de que tuvieron que descender peligrosamente hasta lograr hallar una línea de ferrocarril que siguieron en su recorrido, hasta conseguir leer el nombre de una estación.

El aterrizaje, en las inmediaciones de la localidad de Békéscsaba, se vieron obligados a efectuarlo al borde de una carretera, con peligro de capotar violentamente.

Desde su salida de Harbour Grace han cubierto 5,000 kilómetros en 30 horas a la media de 185 kilómetros por hora.—Atlante.

LA CRISIS ECONOMICA DE ALEMANIA

Renace el optimismo al anuncio de que será concedido a Alemania un crédito internacional de 500,000 dólares

Londres, 17. — El tono optimista sobre la crisis financiera ha ido acentuándose durante todo el día. Este optimismo se ha reflejado especialmente en las Bolsas de valores. Este ambiente tan favorable está principalmente fundado en las esperanzas que se tienen en la conferencia de ministros que ha de inaugurarse el lunes próximo y a las noticias que vienen de París sobre las conversaciones entre las personalidades interesadas, que se celebran en la capital francesa.

Se ha anunciado que los doctores Brining y Curdus partirán de Berlín a última hora de hoy, para dirigirse a París en donde se pondrán en contacto con los ministros franceses, el ministro inglés de Negocios Exteriores, Mr. Henderson, y el ministro norteamericano de Estado, Mr. Stimson. Las conversaciones con estas personalidades se efectuarán

durante el día de mañana y el domingo.

Aunque el Gobierno inglés no ha recibido hasta el momento confirmación de la noticia, informaciones de origen francés aseguran que se concederá un crédito internacional de 500,000 dólares a Alemania, con garantía de las aduanas alemanas. Es obvio que este precepto requerirá un cuidadoso examen en todas sus aplicaciones. Este proyecto y todos los que se hagan serán objeto de discusión en la Conferencia del lunes.

Entretanto, y en vistas a la próxima conferencia de ministros, la reunión celebrada hoy por los expertos financieros representantes de Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica, Estados Unidos y Alemania han examinado los detalles técnicos que tienen relación con el plan Hoover. El Subcomité examinó la cuestión de los pagos en especie, y se acordó que lo

LA HUELGA TELEFONICA EN MURCIA

La Compañía tira al público cobrando telefonemas que luego cursa por Correo

Murcia, 17. — Los huelguistas de Telefonos de esta ciudad, han remitido a la Prensa una interesante nota en la cual, después de protestar de quienes les presentan ante la opinión pública como perturbadores, piden de relieve que lo único que persiguen con su actitud, es lograr unas reivindicaciones a todas luces justas, reivindicaciones morales y materiales que la Empresa norteamericana rechaza de plano orgullosamente.

En la nota se agrega que no es cierto, como afirma la Empresa que se cursan telefonemas por el centro de Murcia, pues lo que hace es cursar los despachos por Correo estando de esta manera al público.—Atlante.

EL FASCISTA ROYO VILLANOVA NO QUIERE FALTAR A LA DISCUSION DEL ESTATUTO CATALAN

Madrid, 17.—Hablando con un grupo de periodistas al señor Royo Villanova, manifestó que no asistiría a la discusión de estas, por ser la mayoría leve, y, además, para tomar fuerzas para cuando se discuta el proyecto de Constitución. Hay en la Cámara dos diputados en Derecha política, Fernando de los Ríos y yo, y en conciencia no debemos ni poderemos estar ausentes de la discusión de dicho proyecto.

—¿Y cuándo se discute el Estatuto catalán?—preguntó un periodista. En ese momento me he de faltar, ya que Valladolid me ha dado su representación para que intervenga en ese asunto. Yo, por mi parte, pondré en esta discusión todo mi entusiasmo y mi amor a España. He visto que Unamuno y Alomar están a mi lado, y esto me conforta.—Atlante.

EL CONGRESO, DESIERTO

Madrid, 17.—En la tarde de hoy el Congreso estaba casi desierto. Muy pocas diputadas en el salón de conferencias, y las que allí se hallaban era porque tenían que asistir a las reuniones de las distintas Comisiones.

A última hora entramos en el salón de sesiones, donde había quince o veinte diputados, que estaban cambiando sus tarjetas de los ocaños en que las habían colocado anteriormente. El caso obedece a que muchos socialistas escogieron sitio entre la Minería catalanista, ya que la Alianza Republicana, al unirse con los radicales, se ha trasladado detrás del banco azul.—Atlante.

ACTAS ANULADAS

Madrid, 17.—Parece ser que las actas anuladas serán las de Lugo y la Coruña, por aparecer en diversas expedientes causas muy graves.—Atlante.

LOS CARTEROS OFRECEN SU APOYO A LOS HUELGUISTAS DE TELEFONOS

Madrid, 17.—Se ha publicado un comunicado firmado por el Comité Nacional de Carteros, en el que se dice que estos compañeros ofrecen su apoyo moral a los huelguistas de Telefonos.—Atlante.

LOS RADICALES TIENEN A RODRIGO SORIANO

Madrid, 17.—A las cinco y media se reunió la minoría radical y la federal al objeto de redactar el acuerdo de ayer. Dicho acuerdo consistió en la formación de un bloque parlamentario compuesto de ambas minorías; pero existe el inconveniente de que numerosos partidarios radicales se oponen a que forme parte de la Agrupación federal Rodrigo Soriano. Si la oposición fuese terminante, parece ser que los federales se unirían al bloque prescindiendo del señor

Las naciones interesadas en la cuestión pero que no están representadas en la reunión, puedan manifestar su punto de vista, ya sea por escrito, ya por representación personal.

Ha sido nombrado presidente del Comité, Sir Frederick Leith Ross, diputado y controlador del Tesoro, y fué uno de los principales expertos que tomaron parte en la conferencia celebrada en La Haya en 1928.

EN LA BASILICA DE SAN PEDRO

Se ha encontrado un artefacto.—Después de tanta comedia vaticanofascista, pronto se pondrán de acuerdo los dos poderes para culpar del hecho a cualquier hombre libre que esté a su alcance

BUENA DIVERSIÓN SEGURA EN SU VIAJE

Ciudad del Vaticano, 17.—Se ha encontrado una pequeña caja de hoja de lata, detrás del monumento de San Pedro. Llevada por unos gendarmes a un huerto vecino, la caja explotó causando desperfectos en los árboles cercanos, sin más consecuencias. El suceso ha suscitado los más vivos comentarios.—Atlante.

MÁS DETALLES

Roma, 17.—La noticia de haberse encontrado una bomba en la basílica San Pedro, en la Ciudad del Vaticano, ha producido honda sensación en toda la capital.

Según dictamen de los expertos, la explosión habría podido causar serios desperfectos en la famosa cúpula de la Basílica, si no se hubiese producido una catástrofe mayor.

La bomba fué encontrada poco después de haber sido cerrado el templo al público, estaba envuelta en un papel y colocada debajo de la cúpula del templo, cerca del monumento al Papa Benedicto XV.

El artefacto estalló a las dos de esta madrugada, en un pequeño jardín cercano, a donde había sido trasladada por unos guardias pontificios. El estampido de la explosión fué oído en toda la capital; el Papa despertó. La explosión no causó otros daños que algunos desperfectos en las ventanas de la galería de pinturas del Vaticano, y los consiguientes destrozos en el jardín en que ocurrió la explosión.

El Gobierno italiano ha ordenado hacer las más rigurosas investigaciones para descubrir a los autores del atentado.—Atlante.

¿QUEN SE CARGARA CON LA CULPA

Roma, 17.—En los círculos políticos se expresaba esta noche la creencia de que el atentado ocurrido en la Ciudad del Vaticano era debido a las maquinaciones de los fanáticos. En la masa popular, el atentado ha producido una gran indignación. El Gobierno ha dado ya órdenes para capturar a los autores del atentado.—Atlante.

LOS FUSILES DE LA REPUBLICA, CONTRA EL PUEBLO PRODUCTOR

Hace tres meses que el pueblo, en la calle proclamó la República, arrojando por la hoguera todo aquel tinglado despota y cruel, que durante un nefasto reinado sólo se preocupó de que cada pueblo fuera una cárcel y cada ciudad un presidio. Aquel régimen cayó por culpa de sus propios crímenes, y el pueblo, este pueblo tan bueno, tan bondadoso, se entregó confiado a esa taifa de políticos embusteros que le recomendaban calma, calma y cordura; que ellos — ¡oh, ellos!... — harían justicia, Justicia, sí; dejando a los culpables de la guerra del Rif y del terror blanco, en libertad; dejando libre la frontera para los culpables de tanto martirio, de tanto dolor que asola la vida de este pueblo, que si algún delito cometió fué el de ser bueno y manso con sus terribles verdugos. Para ellos, la libertad y libre la frontera; para ti, pueblo, que en un momento de romanticismo te has dejado arrebatar con buenas palabras, las libertades que debiste imponer, para ti la cárcel y la fría razón del máster. ¡Así te contestan los que ayer encumbraste!

Hoy, melancólicamente, te hablarán otra vez de libertad, de justicia; lo harán con la grandilocuencia del que tiene que vivir engañando para no trabajar. Pero a tanto cinismo, a tanto desperpajo, responde tú con la sencillez de los hechos y demuestras que las tétricas celdas de las cárceles no están ocupadas más que por el rebelde; por el verdadero defensor de la República. Contesta, a tanta hipocresía que no te convencen las magnificencias de un discurso y que los hechos te demuestran que entre el montón de cadáveres caídos por el plomo republicano no se encuentra ni uno solo de los responsables de tanto asesinato; de tanto robo hecho al pueblo, al amparo de la ley. Y ahora escucha, he aquí una lista de las víctimas caídas, durante el régimen republicano:

En Barcelona.—Día 15 de abril: 3 muertos y 4 heridos, causados por la Guardia de Seguridad.

En Sevilla.—Día 18 de abril: 2 muertos y 16 heridos, por la Guardia civil.

En Barcelona.—1.º de Mayo: 1 muerto y 5 heridos, por la Guardia de Seguridad y fuerza pública.

En Madrid.—Día 11 de mayo: un herido, por la Guardia civil.

En Córdoba.—Día 14 de mayo: 4 muertos y 6 heridos, por la Guardia civil.

En Madrid.—Día 14 de mayo: 2 muertos y 4 heridos, por la Guardia civil y fuerza pública.

En Asturias.—Día 29 de mayo: 20 heridos, por la Guardia civil y fuerza pública.

En Barcelona.—Día 8 junio: 18 heridos, por la fuerza pública.

En San Sebastián.—Día 2 de junio: 6 muertos y 24 heridos, por la Guardia civil.

En Bilbao.—Día 8 de junio: 1 muerto, por la Guardia de Seguridad.

En Oviedo.—Día 20 de junio: 4 heridos, por la Guardia civil.

En Málaga.—Día 28 de junio: 3 muertos y 16 heridos, por la Guardia civil.

En Granada.—Día 28 de junio: 1 muerte y 9 heridos, por la Guardia civil.

En Pamplona.—Día 29 de junio: 1 muerto, por la Guardia civil.

En Blanes.—Día 3 de junio: 2 muertos y 4 heridos, por la Guardia civil y fuerza pública.

En Cardena.—Día 1.º de julio: 1 herido, por los Moros de Escuadra.

En Málaga.—Día 2 de julio: 1 herido, por la Guardia civil.

En Logroño.—Día 3 de julio: 4 heridos, por la Guardia civil.

En La Coruña.—Día 4 de julio: 3 heridos, por la Guardia civil.

En Barcelona.—Día 9 de julio: 3 heridos, por la Guardia de Seguridad.

En Carcabuy.—Día 13 de julio: 1 muerto, por la Guardia civil.

Total: 137 muertos y 145 heridos!

Los chacales de la República ya pueden estar contentos; para ellos es una estadística muy "decentista"; para nosotros es de meditación y de vergüenza. Esta muralla de cadáveres, este río de sangre derramada, es el abismo sacrosanto que nos separa a la clase trabajadora de la República que, en Barcelona, cuando iba a nacer, ya había preparado la fosa, para enterrar el corajudo rebelde del pueblo trabajador. De esta República, que en Barcelona, cuando iba su bandera, era saludada con las descargas asesinas del cuartel de Atrazanas; quedando sobre el pavimento cuerpo destrozado de un militar y un compañero. Esta trayectoria suicida es la que ha continuado rodando por España bajo el nefasto mando de Maura chico. Por algo dijeron los prohombres del Gobierno provisional: ¡La República vino para ahogar la revolución!

ARMANDO RUEDA

REDACCION DE "SOLIDARIDAD OBRERA": CONSEJO DE CIENTO, 239, PRAL., 2.º TELEFONO 32578

Enviados, un mes, pta. ... 2'00
Provinciales, trimestre ... 7'50
Extranjero, Portugal, Filipinas 8'50
Los demás países, trimestre 10'00

SOLIDARIDAD OBRERA

CONSEJO DE CIENTO, 239, pral. 39
Teléfono 32572

Administración y Talleres
CONSEJO DE CIENTO, 341 bajos
Teléfono 32571

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado 18, julio 1931

PANORAMAS

CIUDADANO DEL MUNDO

El discutimos el Estatuto y hablan de las regiones ¿por qué no escribir sobre la emoción de la patria? Para todo hombre, la idea se liga al lugar en donde las primeras emociones nos despertaron a la vida...

de uno ser sideral, transcurre un período durante el cual se han ido fundiendo las razas, asociando los pueblos, barriendo las tribus y formando las grandes unidades. Un lazo invisible va estrechando las colectividades y la lucha por el triunfo del concepto humano y general de la vida va imponiéndose.

SOLIDARIDAD

Camaradas, compañer@s de Teléfono: Vuestra heroicidad va a tener muy pronto el premio merecido. Soldados como nosotros de la gloriosa Confederación Nacional del Trabajo de España, de ella vais a recibir la máxima muestra de solidaridad.

DE AVIACION

Relinchos de mi motor

Volvemos a sorprender en Madrid otro Congreso. —Es del partido socialista—me dice mi HP. Observo que este Congreso tiene gente más fresca que el del mes pasado. Apenas si algún atrevido se ha desprendido de la americana...

EL CONFLICTO DEL PUERTO

LA VERDAD DE LO QUE PASA

VERGONZOSO. SEÑOR GOBERNADOR Sonroja de vergüenza lo que está sucediendo en el desarrollo de este conflicto. No tiene precedentes en los anales de la historia española la manifiesta parcialidad de las autoridades en favor de una clase que causando la perturbación del comercio de Barcelona permanece en sus domicilios tranquilamente.

prostituta loca y la definición que Max Stirner hace de los quincenarios para obligar a los receptores de los huevos a firmar un contrato haciéndose responsables de los "robos que pudieran suceder. ¡Cuánta infamia!

EN POCAS PALABRAS

DIPUTADOS DEL MONTON

Cuando el hombre de ideales se ve obligado a luchar desde abajo contra un régimen o quienes lo encarnan, da la batalla como puede y no como quiere. La falta de medios eficaces y decisivos fuerza al luchador inerme de última fila a emplear el procedimiento indirecto contra su voluntad.

no son otra cosa que un medio usado para curar, que es un fin. Los purgantes son desagradables, pero necesarios momentáneamente. El pueblo no es amante de paliativos. Su voluntad se inclina por los procedimientos enérgicos. Es partidario, cuando puede, de la cirugía, y para cortar por lo sano quisiera convertirse en el cirujano de hierro...

Al señor gobernador Hemos leído en «La Noche» que los capataces del Puerto han manifestado a usted que ahora los obreros habían presentado una petición de seis horas de trabajo.

Los que ingresan en la C. N. T.

En la Asamblea extraordinaria que ha celebrado la sociedad profesional «Unión de Reposteros y Pasteleros de Barcelona», acuerda, por mayoría de votos, ingresar en pleno como Sección en el Sindicato Unico de Alimentación.

Confederación Regional de Cataluña

Reunido el Comité para un cambio de impresiones sobre los distintos asuntos que afectan en la actualidad a la organización y también para normalizar y poner en ejecución los acuerdos del último Congreso Nacional, se creyó necesario la celebración del Pleno Regional de Sindicatos.

REDACCION: Consejo Ciento, 239, pral. Teléfono, 32572

EL CAPITAN DEL «BREMEN» Una Comisión del Monte (Sección de a Bordo), se personó ayer tarde a entrevistarse con el capitán del barco alemán «Bremen», que deseaba conocer el conflicto por boca de los obreros toda vez que ya estaba en antecedentes por referencias de los capataces.

Pero no bromemos sobre el Congreso. Cuando toda la Prensa burguesa les da tanto bombo, es que viene a ser esto del socialismo, algo así como la curandería del doctor Asenero. Pensar que para poder seguir vivien-

EL CABALLERO DEL AZUL